

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1854 \(1er janvier-21 décembre\) : Dorothée, une princesse russe, persona non grata à Paris](#)[Item](#)[32. Paris, Samedi 8 avril 1854, François Guizot à Dorothée de Lieven](#)

32. Paris, Samedi 8 avril 1854, François Guizot à Dorothée de Lieven

Auteurs : **Guizot, François (1787-1874)**

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[Académies](#), [Enfants \(Guizot\)](#), [Politique \(France\)](#), [Réseau social et politique](#), [Salon](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1854-04-08

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 3715, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 17

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

32 Paris, samedi 8 avril 1854

Si vous savez un peu précisément quand les Ellice doivent venir à Paris, avertissez moi. Je dirai à Marion tout ce qu'il y a à lui dire. Sans être sûr du succès. J'ai dit à Montebello qu'il devrait bien aller vous voir, et ce qu'il faut pour l'y engager votre désir, votre château &. Il en a bien envie ; mais il doute et je doute. Ses affaires, ses

enfants, leurs études, leurs examens & & Il a ici son fils le marin, pour quelques jours. Ce n'est pas sur le Tilit, mais sur l'Inflexible, le vaisseau de l'amiral Parseval, que s'embarque ce jeune homme. Il vient d'avoir à Brest une quasi pleurésie, et il tonne encore beaucoup. Le père est inquiet, et je trouve qu'il a raison.

Hier matin, l'Académie des inscriptions. Rien que de la science sur l'Orient, le grand Orient, l'Inde, la Chine, celui où la guerre n'est pas encore.

Dîner chez moi, tête à tête avec mon fils. Le soir chez Montalembert. Assez de monde pour sa satisfaction, pas trop. Ste Aulaire, Flavigny, Janvier, Mortemart, Chasseloup Laubat. Les honneurs du Débat, pour l'opposition, sont à ce dernier. Il a vraiment très bien parlé, modérément, habilement, et chaudement.

Montalembert est appelé aujourd'hui devant le juge d'instruction pour être interrogé sur la publication de sa lettre. Il maintiendra pleinement son dire que la publication n'a été, ni son intention, ni son fait. On m'a paru content dans la maison, le ménage et les amis. Tout le monde dit que l'Empereur dit que Montalembert n'ira point en prison. On tient surtout à ce qu'il perde ses droits civiques, ce qui le mettra hors du Corps législatif. Quelques personnes s'engagent à donner sa démission, il n'en fera rien ; il veut être chassé.

De chez Montalembert, chez Broglie. Personne que l'intérieur et Piscatory qui ne fait que traverser Paris. Il mène sa femme et ses enfans s'amuser six semaines en Italie. Le Duc de Broglie aussi pacifique que jamais souhaitant vivement que la lettre le Berlin ait quelque vertu, mais voulant beaucoup, et de l'intention, et de l'efficacité. Adieu. Adieu.

Je n'ai rien de vous ce matin. Je sors de bonne heure. On commence à se lamenter du beau temps. Adieu. G.

Citer cette page

Guizot, François (1787-1874), 32. Paris, Samedi 8 avril 1854, François Guizot à Dorothée de Lieven, 1854-04-08

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 31/12/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/5122>

Informations éditoriales

Date précise de la lettreSamedi 8 avril 1854

Lieu de destinationBruxelles (Belgique)

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionParis (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 17/10/2022 Dernière modification le 18/01/2024

sais ce qui il devient.

Constantin voulait à la mort de
l'empereur de toute l'allemande,
mais lui n'était pas en état d'en faire.
(Adrien. adrien. et adrien.)

32

3715
Paris. Samedi 8 Aout 1854.

Si vous savez un peu
précisément quand le Roi vient
venir à Paris, avisoz moi. Je dirai
à Marion tout ce qu'il y a à lui dire.
Sauvez lui du succès.

J'ai dit à Montebello qu'il devrait
bien aller vous voir, et ce qu'il faut
vous lui enseigner, votre désir, votre
château etc. Il en a bien envie; mais
il hésite et je doute. Ses affaires, ses
enfants, leurs études, leurs examens. Cela
et enfin son fils le marin, pour quelques
jours. Ce n'est pas sur le "Tribut", mais
sur l'Inflexible, le vaisseau de l'amiral
Parrot, que l'embargo ne jette homme.
Il vient d'avoir à Paris une grossi-
glementise, et il donne une belle somme.
Le père est inquiet, et je trouve qu'il
a raison.

hier matin, l'Académie des inscriptions
Rien que de la Science sur l'Orient, le
grand Orient, l'Inde, la Chine, celui où
la guerre n'est pas sincère. Ainsi chose moi,
tête à tête avec mon fils. Le docteur
Montalembert. Ainsi de monde pour
sa satisfaction, par l'ap. St. Aubaine,
Flavigny, Savier, Montalembert,
Chasseloup Laubat etc. Les hommes
du détail, pour l'opposition, tout à ce
dernier. Il a vraiment très bien
parlé, modestement, habilement et
charnellement. Montalembert est apparu
aujourd'hui devant le juge d'instruction
pour être interrogé sur la publication
de cette lettre. Il maintiendra pleinement
son dire que la publication n'a été ni
son intention, ni son fait. On m'a
paru content dans la maison, le
ménage et les amis. Toute la monde dit
que l'imposteur dit que Montalembert
n'ira point en prison. On vient d'abord

à ce qu'il peut se faire visiter, ce qui
le mettra hors du Corps législatif. L'autre
personne s'engage à donner sa
dissertation, il n'en fera rien, il vaut
être mort.

Le docteur Montalembert aux Brégis.
Personne que l'intérieur et l'extérieure
qui ne fait que traverser Paris. Il mène
sa femme et ses enfants, 3 années. Six
semaines en Italie. Le docteur Brégis
aussi pacifique que jamais, souhaitant
vivement que la lettre de Berlin soit
quelque verte mais certaine bénédiction,
et de l'intention, et de l'efficacité.

Adieu, Adieu. Je m'ai mis de
vous ce matin. Je suis de bonne heure.
On commence à se lamentez du bon
sens. Adieu.